
様式第３号（第７条） 

 

会    議    録 

 

１  附属機関の会議の名称    水戸市城東市民センター運営審議会 

 

２  開催日時    令和７年２月 27 日（木）  13 時 30 分から 14 時 10 分まで 

 

３  開催場所    水戸市城東市民センター  １階学習室 

 

４  出席した者の氏名 

  (1) 委員 

      栗橋　保隆，細貝　久美子，加倉井　明子，海野　千代 

  (2) 執行機関 

      市民協働部市民生活課　入野　高司 

城東市民センター　磯﨑　恵 

 

５  議題及び公開・非公開の別 

  (1) 令和６年度事業報告について（公開） 

  (2) 令和６年度利用状況報告について（公開） 

  (3) 令和７年度定期講座募集（案）について（公開） 

  (4) その他（公開） 

   

６  非公開の理由 

 

７  傍聴人の数    ０人 

 

８  会議資料の名称    令和６年度第２回水戸市城東市民センター運営審議会 

 

９  発言の内容 

  執行機関      ただいまから「令和６年度第２回城東市民センター運営審議会」を

開始いたします。 

                本日は，何かと御多用の中，御出席をいただきまして，ありがとう

ございます。 

                それでは，開会にあたりまして，会長より御挨拶をいただきます。

会長よろしくお願いします。 

              

　　会長　　（会長あいさつ） 

 



  執行機関      ありがとうございました。それでは議事に入りたいと思います。 

                まず，会議の議長でございますが，市民センター条例第 12 条第１項

の規定により，　　会長にお願いしたいと思います。会長，よろしく

お願いいたします。 

  議    長      それでは，市民センター条例の規定により，しばらくの間，議長を

務めます。皆様の御協力をお願いいたします。 

                では，議題に入る前に「本日の出欠状況について」及び「傍聴人の

有無について」事務局より報告を願います。 

  執行機関      本日の出欠状況について御報告いたします。委員，現在数６名のと

ころ，出席者４名，欠席者２名でございます。よって，出席者は全委

員数の２分の１以上に達しており，市民センター条例第 12 条第２項の

要件を満たしておりますので，本日の会議が有効に成立していること

を御報告申し上げます。 

                続きまして，水戸市附属機関の会議の公開に関する規程第５条に基

づきます傍聴人でございますが，受付時間内に傍聴の受付はございま

せんでしたので，傍聴人はないことを御報告いたします。 

  議    長      ただいま，事務局報告のとおり，本日の運営審議会は有効に成立し

ておりますので，これより，会議次第に従って議事を進めてまいりま

す。 

                なお，本日の会議の議事録署名人につきましては，　　委員と　　委

員のお二人にお願いいたします。 

                それでは，議事に入ります。本日，御審議いただく案件は，「その他」

を含め，全部で４件ございます。 

                まず，議題１の「令和６年度事業報告について」でありますが，こ

れにつきまして，事務局から説明いただきたいと思います。それでは，

よろしくお願いいたします。 

  執行機関    （資料に基づき説明） 

  議    長      ただいま，事務局から「令和６年度事業報告について」説明があり

ましたが，これについて何か御質問等がございましたらお願いいたし

ます。 

　　委員　　　城東女性会との協働事業の「子育て広場」の参加人数が，トータル

で 27 名ということで１回あたりだいたい３名ぐらいになっており，少

ないような気がしますがどうなのでしょうか。 

執行機関　　　地域性や市民センターによっていろいろですが，月２回開催してい

る市民センターでも誰も来ない時もあります。クリスマス会などを開

催するとその地区だけでなく声かけがあり，大勢集まるという場合も

あります。 

　　委員　　　女性会のボランティアが中心になって親子連れの方と遊んだり,お

母さん方の相談にのったりしているが参加者がいないこともあり,や



る意味があるのか考える必要があるのではないかという話が出ていま

す。 

　　委員　　　開催の曜日は金曜日と決まっていますか。 

　　委員　　　第１の金曜日ということで決まっています。 

　　委員　　　土曜日や日曜日ならもっと多いのでしょうかね。普段子どもさんが

見当たらないですよね。 

　　委員　　　小さいお子さんは保育所に行く子が多く，お家で見ている方は少な

いですね。これからますますそのような傾向になっていくのではない

かと思います。 

　　委員　　　知り合いの方が「子育て広場」に行ったと喜んでいたので，行って

みて色々な話ができるというのはすごく良い場ではないかと思います。 

執行機関　　　１回行ってみれば楽しいとなったり，お子さんが喜んでくれればお

母さんもまた行ってみようとなったりするのでしょう。もともとは，

公園などにお母さんがお子さんを連れて行き，お友達同士で会って遊

んでいたが,最近は物騒で公園に遊びに行きづらくなっているので,水

戸市でも「子育て広場」に力を入れているところです。市民センター

として，今後も PR に努めていきたいと思います。 

 

（ほかに意見なし） 

 

議    長      特にないようでしたら，議題１につきましては，以上で終わりにし

たいと思いますが，よろしいでしょうか。 

　　　　　　　　　　　　　　 

（意見なし） 

 

議    長      ありがとうございます。それでは次に，議題２の「令和６年度利用

状況報告について」でありますが，事務局より説明をお願いいたしま

す。 

  執行機関    （資料に基づき説明） 

  議    長      ただいま，事務局から「令和６年度利用状況報告について」説明が

ありましたが，これについて何か御質問，あるいは御意見等がござい

ましたらお願いいたします。 

  　　委員　　　いろいろな催し物が増えて件数，人数も増えており,ずいぶん利用い

ただいていると思います。 

　　委員　　　集会室の利用が前年度より少ないのは，なぜでしょうか。 

執行機関　　　合計人数の利用は増えていますが，集会室は人数の多いサークルが

今年度は利用されていないことが影響しています。駐車場も広いので，

人数が多いサークルの使用ができるよう広報等に努めてまいりたいと

思います。　 



　　　　　 

（ほかに意見なし) 

 

  議    長      特にないようでしたら，議題２につきましては，以上で終わりにし

たいと思いますが，よろしいでしょうか。 

 

（意見なし） 

 

  議    長      ありがとうございます。それでは，議題３に入ります。「令和７年度

定期講座募集（案）について」でございますが，事務局より説明をお

願いします。 

 執行機関     （資料に基づき説明） 

  議    長      ただいま，事務局より「令和７年度定期講座募集（案）について」

説明がありましたが，何か御質問，あるいは御意見等がございました

らお願いしたいと思います。 

  　　委員　　　園芸と民謡２つのクラブが減ったんですね。園芸クラブは人気で楽

しく通われていた方が多かったのですが，先生がいないんですね。先

生の発掘も併せてやっていかないといけないですね。 

執行機関    　市民センターがこれをやろうと言っても，地域性もあり集まる方が

いないと開講に至らないので，市民センターとしてはほかの市民セン

ターで人気があるというのを情報交換しながらやっています。 

　　委員　　　ほかの市民センターでは園芸教室はやられているところありますか。 

執行機関　　　園芸教室は知っている限りでは，城東市民センターと同じ先生にお

願いして実施しているセンターはありますが，ほかに園芸の先生はあ

まりいないのかなと思います。 

　　委員　　　園芸をやりたいという方はいっぱいいらっしゃると思うのでそこが

課題ですね。 

　　委員　　　民謡はどうですか。 

　　委員　　　受講生がいないですね。若い人はリズムが激しいのがいいようなの

で，なかなか受講生が集まらなかったです。 

 

（ほかに意見なし) 

 

議    長      特にないようでしたら，議題３につきましては，以上で終わりにし

たいと思いますが，よろしいでしょうか。 

 

（意見なし） 

                

議    長      ありがとうございます。それでは，最後に議題４の「その他」であ



りますが，事務局のほうでは何かありますか。 

執行機関      令和７年度定期講座受講生募集におきまして，広報的な部分のさら

なる強化に努めてまいりたいと御説明申し上げましたが，城東市民セ

ンターのホームページなどにより，よりよい，わかりやすい情報発信

に努めてまいりたいと考えております。 

議    長      ただいま，センターから説明がありましたが，委員の皆様方はいか

がでしょうか。御質問や御意見などございましたらお願いしたいと思

います。 

　　委員　　　せっかくホームページができましたので，いろいろな情報を発信し

てもらえるといいですね。ただ，若い人はどんどん見ると思いますが，

高齢者がどれだけ見るかですね。 

　　委員      城東市民センターは定期講座の数は多いほうですか。　 

執行機関　　　ジャンルも色々ありますし，毎曜日入っていて，多いほうだと思い

ます。 

　　委員　　　卓球のサークルで，1 つのクラブが団体の名前を変えて使うなどして

いると聞きました。名簿というのは提出しないのですか。 

執行機関　　  今までは，市民センターでアナログ的に手書きの申請をいただいて

おり，同一団体かどうかは，申請書の代表者などで確認はしておりま

したが，メンバーまでは同じかどうか分かりませんでした。今年４月

からは電子申請になり，予約システムというものが導入されまして，

その中で名前と番地の入らない住所の入った名簿を提出いただいてお

ります。各名簿を照らし合わせて，重複している人が多く，サークル

名だけ変えて活動している団体には，使用を許可しないことに統一す

る予定です。今までは，市民センター同士であまり把握できていなか

った部分が，今度は全体的なシステムで管理できるので，名前を変え

て使用することを防ぐことができるようになります。 

議    長      それでは，時間もまいりましたようでありますし，本日予定をいた

していました議題も全て終了いたしましたので，以上をもって議長の

役を解かせていただきたいと思います。 

              皆様方には，慎重なる御審議，御意見等をいただきまして，誠にあ

りがとうございました。 

  執行機関      委員の皆様には慎重な御審議をいただきまして，誠にありがとうご

ざいました。 

 　　　　　　 それでは以上をもちまして「令和６年度第２回城東市民センター運

営審議会」を終了させていただきます。 

本日は，ありがとうございました。


